

Jahresbericht Dezember 2022 bis November 2023

Gottesdienste, Gebet, Erwachsenenbildung

Im Zeitraum des Berichts fanden meist wöchentlich Gottesdienste, Jugendgottesdienste und der Weltgebetstag der Frauen statt, zudem Gottesdienste an den Feiertagen. Besondere Anlässe waren unter anderem die Mitternachtsfeier am Heiligen Abend, wo ein Spontanchor mit Mitgliedern der Kirchgemeinde mitwirkte. Zudem wurde Ostern mit einer Ostermorgenfeier mit anschliessendem Frühstück gefeiert. Im Juni wurde im Rahmen des Kirchentrios Wichtrach/Gerzensee/Kirchdorf die lange Nacht der Kirchen durchgeführt.

In zehn Monaten der Berichtsperiode fand an einem Montagabend in der Kirche ein Abendgebet statt.

Im Oktober und November wird eine Bildungsreihe «Mit Kindern unterwegs» angeboten mit vier Anlässen am Abend und einem Anlass an einem Samstagnachmittag. Themen sind Spiritualität, Verlust und Trauer, Philosophieren mit Kindern, aus der Bibel erzählen und «Unterwegs mit dem Dromedar» mit einem Künstler aus Zug.

Kinder und Jugendliche, Schnee und Spiritualität

Im letzten Winter wurden unter dem Titel «Spirituell unterwegs im Schnee» geistliche Touren im Schnee in schöner Winterlandschaft durchgeführt.

Mit Ausnahme der Sommerpause fand im Kirchgemeindehaus für Kinder monatlich einmal der Anlass «Fyre mit de Chline» und ein- bis zweimal pro Monat die Werktagssonntagschule statt.

In acht Monaten des Jahres fand der KUW-Unterricht mit den Kindern aus allen 9 Schulklassen statt.

Die Jungschar bot am Samstagnachmittag regelmässig für Jugendliche spannende Treffen und Herausforderungen an. An Pfingsten organisierte sie ein Lager in Lüterkofen zusammen mit der Jungschar Bucheggberg und im Juni machten sie eine Sommernachtsparty auf dem Gurten.

Im Juli fanden wieder die beliebten Lager für Kinder und Jugendliche statt: Das Hauslager für 1.-4. Klasse in Wyssachen und das Zeltsommerlager für Jugendliche in Matran.

Im September verbrachten die Konfirmanden mit ihren Leitern bei traumhaftem Wetter das Konfirmandenlager in Vinelz am Bielersee.

Seniorenarbeit und «Mittendrin»

Im Kirchgemeindehaus wurde wöchentlich am Mittwochnachmittag das Kafi Rägeboge angeboten, im Sommerhalbjahr draussen und im Winterhalbjahr drinnen. Dies bietet eine Gelegenheit, um andere Menschen der Kirchgemeinde zu treffen.

In sieben Monaten fand je ein Begegnungsnachmittag im Kirchgemeindehaus statt. Themen waren eine Weihnachtsfeier, Geschichten, Theater, ein Zauberkünstler, eine Jodler- und Örgelgruppe und ein Vortrag zu Einschränkungen im Alter.

Im August wurde ein Tagesausflug für Senioren nach St. Silvester (FR) durchgeführt, mit einem Mittagessen, welches von einem Jodlerduo mit Örgeli musikalisch begleitet wurde

Im September wurden vier Tage Seniorenferien in Colmar im Rahmen des Kirchentrios durchgeführt. Diese Ferien wurden organisiert von Christina Campolongo und begleitet von Pfarrer Stefan Werdelis aus Gerzensee. Es wurden interessante Orte in und um Colmar besucht und die Teilnehmer schätzten die Ferien.

Die Arbeit «Mittendrin» hat sechs gemeinschaftliche Anlässe organisiert, welche auch kirchenferne Menschen ansprechen sollen. Darunter waren ein durch Personen der Kirchgemeinde inszeniertes Theater über das Schicksal der hingerichteten Giftmörderin Anna Freiburghaus aus Gelterfingen, ein Besuch im Woche panorama Thun, ein Mittsommerfest mit Wieslaw Pipczynski und Ka Toneatti, eine Führung durch das neue Krematorium Thun, ein spannender Vortrag von Esther Pauchard über Resilienz und lustige Satire und Cartoon mit Heinz Däpp (Text) und Heinz Pfister (Zeichnungen).

Als Treffpunkt für Personen, die gerne stricken, fand in Kirchdorf das Missionslimerchränzli statt.

Verschiedenes

Ein Team der Kirchgemeinde hat wieder drei Konzerte organisiert, welche gut besucht wurden. Ein anderes Team hat im November in Uttigen den traditionellen Räbeliechtliumzug organisiert.

Dank

Zum Schluss möchte ich allen, die sich für die Kirchgemeinde einsetzen, danken:

- Allen Angestellten, d.h. den Pfarrpersonen Thomas Philipp und Véronique Ott, der Sozialdiakonin Christina Campolongo, den Katechetinnen Christiane Glauser und Mirjam Berner, der Jugendarbeiterin Jana Glauser, den Verwalterinnen Alexandra Zahnd und Monika Bruni, den Sigristinnen Ka Toneatti und Beatrice Schindler und den Organistinnen Mischa Matter und Meret Kammer für ihre Arbeit und ihr Engagement
- Stephanie Ackermann vom Treuhandbüro Jost für die kompetente Verwaltung der Finanzen, und meinen Ratskolleginnen und -kollegen für ihre Arbeit und ihren Einsatz
- Allen freiwilligen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern für ihre Arbeit und ihren teilweise grossen Einsatz. Ein recht grosser Teil der im Bericht erwähnten Anlässe ist nur möglich dank dem Einsatz von freiwilligen Mitarbeitern

Im November 2023

Der Präsident:

Johannes Schneider